

Collèges : les « Reporters en herbe » récompensés

Organisé par le club de la presse Grand Avignon Vaucluse, avec le soutien du Département, le concours « Reporters en herbe » s'est clôturé par la remise du « Prix spécial du jury » aux élèves de Saint-Michel, à Avignon, jeudi 30 mars, en présence de Christelle Jablonski-Castanier, Vice-présidente chargée des Sports, de la Vie associative et des Collèges.

Publié le 30 mars 2023

Les cinq établissements ayant participé à « Reporters en herbe » se sont particulièrement impliqués tout au long de l'année scolaire à travers une série de rendez-vous et d'ateliers. Une véritable initiation au monde du journalisme qui s'est concrétisée par un travail collectif à réaliser sur un support d'information de leur choix : vidéo, reportage sonore ou par écrit. Chaque classe a par ailleurs bénéficié de l'intervention (et des conseils) de membres du club de la presse Grand Avignon Vaucluse.

Cette opération s'est déroulée dans le cadre de la Semaine de la presse et des médias à l'école, organisée du 27 mars au 1^{er} avril par l'Éducation nationale. L'occasion de présenter les différents métiers du journalisme et de la communication, tout en sensibilisant les élèves aux questions d'information.



Christelle Jablonski-Castanier, Vice-présidente chargée des Sports, de la Vie associative et des Collèges a remis le « Prix spécial du jury » aux élèves de Saint-Michel, à Avignon, en présence de Frédérique Poret, Présidente du Club de la presse Grand Avignon Vaucluse.

Un prix spécial du jury

Après les lycées l'an dernier, c'est la première fois que l'opération s'ouvrait aux collèves. Cinq établissements vauclusiens ont répondu à l'appel lancé par le club de la presse Grand Avignon Vaucluse, en partenariat avec le Département de Vaucluse. « *C'est un projet fédérateur qui a permis à une cinquantaine d'élèves, encadrés et encouragés par sept professeurs, de mieux connaître l'univers de la presse mais aussi de se glisser dans la peau d'apprentis journalistes* », a souligné Christelle Jablonski-Castanier, Vice-présidente chargée des Sports, de la Vie associative et des Collèves, lors de la remise du « *Prix spécial du jury* » aux élèves du collège Saint-Michel, à Avignon, distingués pour leur travail sur le thème de l'environnement, la qualité des interviews et de la mise en forme de leur journal baptisé « *L'éco de Saint-Michel* ». Ces collégiens assisteront prochainement au tournage d'une émission en direct dans les studios de France 3, à Marseille.

Les autres projets récompensés

Quant aux projets des autres collèves, ils ont reçu les encouragements du jury, matérialisés par un diplôme, valorisant le travail et l'implication des élèves. Le collège Vallis Aeria, à Valréas, s'est distingué grâce à une vidéo TikTok sur la biodiversité ainsi qu'un reportage radio sur le cross du collège, organisé contre le harcèlement. Au collège Arausio, à Orange, les élèves ont produit un podcast sur les dangers du numérique, proposant des conseils à suivre. Enfin, les élèves de Saint-Exupéry, à Bédarrides, ont conçu un reportage écrit retraçant leur visite du Camp des Milles, lieu de mémoire situé à Aix-en-Provence.



Chaque classe a bénéficié des conseils des membres du club de la presse Grand Avignon Vaucluse.



Cinq collèges mobilisés

Vallis Aeria à Valréas (club Biodiv), Arausio à Orange (classe médias 5^{ème}), Saint-Michel à Avignon (6^{ème}), Saint-Exupéry à Bédarrides (club journal, de la 5^{ème} à la 3^{ème}), Marie Mauron à Pertuis (club de journalisme).



DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE

Rue Viala - CS 60516
84909 Avignon Cedex 09